
                                                                         Jeudi 18 octobre 2018 

 
 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE n°1 2018-2019  
 

Présents : Nathalie DOMEC directrice, Lucile ALLAIN enseignante adjointe, Marie-Anne FLEURY enseignante adjointe, 
Cécile GOALARD enseignante adjointe, Stéphanie MARY enseignante adjointe, Marie-Hélène MATHIEU enseignante 
adjointe, Cathy MOULIN enseignante adjointe, Sonia CAMBARRAT élue FCPE, Cécile DUCOURNAU élue APE, Céline 
SARRAT élue APE, Fanny PARRA élue FCPE, Caroline RUIZ élue FCPE, Lucie SUBRIN élue FCPE, Aurélie TORO élue APE, 
Hélène GUTTIN Coordinatrice enfance jeunesse, Franck LAMOUROUX adjoint au maire de Léguevin délégué à 
l’éducation et à la jeunesse, Lili Candotto ATSEM, Sandra Romain responsable ALAE maternelle Les Gachots  
Excusés : Mr Jean-Pierre UNAL IEN de la circonscription de Léguevin, Nathalie BARTHE enseignante adjointe, Céline 
SAINDRENAN enseignante adjointe 
 

 
Ordre du jour : 

• Présentation du conseil d’école (bilan des élections) 

• Règlement intérieur du CE (vote) 

• Règlement intérieur de l’école (vote) 

• Bilan de la rentrée 

• Bilan financier et fonctionnement de la coopérative 

• Sécurité de l’école 

• Projets d’école et des classes 

• Organisation de la semaine 

• Travaux 

• ALAE 

• PEDT 
 

La séance est ouverte à 18h. 

Point 1 : Présentation 
du conseil d’école 

 

-Présentation de chacun des membres du conseil d’école.  
-Madame Moulin suppléera madame Domec en cas d’absence.   
-L’élection des parents d’élèves s’est déroulée le 12 octobre 2018 avec 57,41% de 
participation.  
Résultats : 111 suffrages pour la FCPE et 92 suffrages pour l’APE soit 4 sièges pour la 
FCPE et 3 pour l’APE. 

Point 2 : Règlement 
intérieur du conseil 
d’école 

-Lecture des points du règlement intérieur du conseil d’école par madame Domec. 
Madame Domec indique que comme l’année précédente, les questions posées par les 
parents seront traitées dans les points de l’ordre du jour. 
-Vote du règlement intérieur du conseil d’école (annexe 1). Voté à l’unanimité.  

Point 3 : Règlement 
intérieur de l’école 

-Lecture du règlement intérieur de l’école par madame Domec à l’ensemble des membres 
du conseil d’école.  
Les points à modifier sont discutés et précisés, ils reflètent la situation particulière de 
l’école et la conformité avec le règlement type des écoles maternelles et élémentaires 
publiques de la Haute Garonne. 
 

Madame Domec demande que soit ajouté dans le règlement intérieur : 

• que les sorties exceptionnelles (rendez-vous médicaux par exemple) pendant le temps 
scolaire ne soient plus autorisées car il n’est pas possible pour le personnel de l’école de 
s’occuper des enfants dans les classes et d’être disponible pour faire sortir ou entrer un 
enfant à l’école en cours de demi-journée. Cela perturbe fortement le fonctionnement de 
l’école. En cas de rendez-vous pendant le temps scolaire, l’enfant sera donc absent 
durant la demi-journée pendant laquelle aura lieu ce rendez-vous. 

• à la demande de nombreux parents, que les poussettes restent à l’extérieur des locaux de 
l’école au moment des entrées et des sorties. Avec 208 enfants inscrits à l’école, la 
circulation intérieure des locaux s’avère difficile aux heures d’accueil et de sortie. Cela 
peut même présenter un danger en cas d’évacuation des lieux.   

• à la demande des parents délégués, que soient précisées les modalités de sortie pour les 
élèves, récupérés par leurs parents à midi et 16h 15. 
 

-Vote du règlement intérieur du conseil d’école (annexe 2). Voté à l’unanimité. 

 

 

Ecole maternelle Les Gachots 

Commune : LÉGUEVIN 



Point 4 : Bilan de la 
rentrée 

 

208 élèves sont inscrits à l’école. 
Répartition : 
PS N DOMEC / L ALLAIN : 31  
PS M-H MATHIEU : 31 
PS/MS C MOULIN : 30 (15 + 15) 
MS M-A FLEURY : 30 
MS L ALLAIN / C SAINDRENAN : 29 
GS C GOALARD / N BARTHE : 29 
GS S MARY : 28 
 

La rentrée 2018 est marquée par une augmentation conséquente des effectifs de l’école 
qui a conduit à l’ouverture d’une 7ème classe, et malgré cela, à des effectifs élevés dans 
chaque classe.  
Cette augmentation des effectifs et la création de la 7ème classe se traduisent : 
-par une arrivée de 77 enfants en Petite section, ce qui a demandé de nombreux 
aménagements (spatial et matériel).   
-par le regroupement des deux classes de Grands dans le préfabriqué cloisonné en deux 
classes. 
 

Concernant le préfabriqué des GS, les classes ne se gênent pas d’un point de vue 
sonore, ni par rapport à l’exiguïté des locaux. Il faudra voir si des difficultés se présentent 
les jours de mauvais temps et prendre des décisions si nécessaire. Les cahiers de liaison 
sont laissés dans les cartables tous les jours pour éviter l’attente devant les classes. 
Ces modifications ont demandé de nombreux aménagements spatiaux et matériels dans 
les classes, qui ont été effectués durant la semaine précédant la rentrée scolaire par les 
enseignantes de l’école et les services techniques de la mairie de Léguevin.  
 
L’organisation de l’école a été également modifiée à la rentrée scolaire : 
-il y a deux récréations le matin, une de 10h15 à 10h45 pour les Petits et une classe de 
Moyens qui changera toutes les 9 semaines, et une autre de 10h45 à 11h15 pour les 
autres classes de Moyens et de Grands. Il y a toujours 3 enseignantes de surveillance 
dans la cour, chacune ayant un poste de surveillance à des lieux adéquats, mentionnés 
sur un plan affiché devant la porte de la cour. Les toilettes du préau sont à disposition des 
GS durant les récréations pour éviter l’encombrement dans les toilettes des préfabriqués.  
-l’occupation de la salle de jeux est planifiée par tranches de demi-heure pour permettre le 
roulement de toutes les classes dans la journée.  
 

Cinq nouvelles enseignantes sont aussi arrivées dans l’école. Elles prennent 
progressivement connaissance du fonctionnement de l’école et de la mise en œuvre du 
projet d’école. 
La directrice remercie la mairie pour les aménagements organisés dans l’urgence et pour 
la création du 7ème poste d’ATSEM, très important pour faire face à la situation actuelle. 
Comme l’année précédente, la directrice de l’école signale qu’il a été difficile d’obtenir 
rapidement toutes les pièces nécessaires à l’établissement des PAI pour certains enfants 
concernés, ce qui a entraîné que ces enfants fréquentent l’école sans que les 
médicaments et les ordonnances ne soient apportés.  

Point 5 : Bilan 
financier et 
fonctionnement de la 
coopérative 

Madame Moulin est mandataire de la coopérative de l’école.  
Le bilan est bénéficiaire de 771,99€ en 2017-2018. Le solde de la coopérative permettra 
de faire des dépenses pour financer les projets des classes. Le fonds associatif est positif 
à hauteur de 6540,15€ au 1er septembre 2018. Certaines factures imputables à l’exercice 
précédent ont cependant dû être réglées sur l’exercice 2018-2019 (factures arrivées 
tardivement). 
Comme demandé par les parents d’élèves élus, il a été ajouté l’ordre à écrire sur le 
chèque de don libre. 
Présentation et explicitation du bilan financier de la coopérative de l’école pour l’année 
2017-2018 (annexe 3). 
Comme l’année précédente, les familles ont été sollicitées sur la base du don libre en 
début d’année scolaire et ne feront plus l’objet d’un appel à financer des sorties en cours 
d’année. Le coût des sorties par enfant était de 46 euros en 2017-2018. 
Comme dit en réunion de rentrée, l’équipe enseignante adaptera la programmation des 
sorties en fonction des possibilités financières de la coopérative de l’école.    
D’ores et déjà, au vu des versements volontaires des parents, il semble possible de 
mener à bien les projets pédagogiques envisagés. 
Photographie scolaire : vendredi 9 novembre. 

 

 

 



Point 6 : Sécurité de 
l’école 

Les établissements scolaires sont toujours une cible potentielle du terrorisme. De 
nombreuses précautions sont donc prises pour la sécurité des élèves.  
À l’école maternelle Les Gachots, conformément aux textes officiels, le choix est maintenu 
de faire entrer les parents dans l’école lors des accueils et des sorties mais avec un 
respect strict des horaires de fermeture des portes (9h, 12h10, 14h, 16h25) pour que les 
précautions de sécurité n’entravent pas le fonctionnement habituel de l’école.  
Pendant l’année 2018-2019, conformément aux textes en vigueur, il y aura :  

• -2 Plans Particuliers de Mise en Sûreté (PPMS) dont un concernant le risque d’attentat-
intrusion ; 

• -3 exercices d’évacuation incendie.  
Le premier exercice d’évacuation incendie a eu lieu le 26 septembre 2018 (annexe 4).  
L’exercice de PPMS intrusion a eu lieu le 15 octobre (annexe 5). Comme les années 
précédentes, pour ne pas effrayer les enfants scolarisés en maternelle en évoquant un 
scénario anxiogène, les enseignantes se sont appuyées sur des histoires dans lesquelles 
les personnages se cachent. L’exercice s’est déroulé dans le calme. En collaboration avec 
la mairie, il faut encore réfléchir à un signal d’alerte plus efficace, à la possibilité de fermer 
les portes des classes du bâtiment dur à clé, ainsi qu’à occulter avec des rideaux le côté 
nord du préfabriqué des GS par des rideaux.  
Madame Domec rappelle qu’un panneau d’affichage relatif à la sécurité est mis en place à 
l’entrée de l’école conformément à ce qui est demandé par le ministère de l’Éducation 
nationale. 

Point 7 : Projet 
d’école 2018-2022 

Le nouveau projet d’école mis en œuvre jusqu’en 2022 s’intitule : « bien vivre et 
apprendre à l’école : la bienveillance au service des apprentissages ». 
La priorité est toujours donnée au langage en lien avec les autres domaines du 
programme de l’école maternelle (artistique, scientifique, activités physiques) mais ce 
projet d’école demande aussi à chaque enseignant d’instaurer un climat de classe et 
d’école favorisant le bien-être des enfants et les apprentissages. Il prend en compte les 
travaux de recherche en neurosciences affectives et sociales montrant le lien entre 
bienveillance et développement de l’enfant. La directrice fait remarquer que la 
bienveillance à l’égard des enfants s’accompagnera d’exigences en termes 
d’apprentissage et de socialisation pour favoriser la réussite scolaire de tous. 
 

Trois axes structurent ce projet d’école : 
1. 1. Instauration d’un climat scolaire favorable aux apprentissages 

Objectifs : 
-Développer une attitude bienveillante envers les enfants et les familles. 
-Assurer une continuité éducative entre les différents partenaires de l’école. 
-Renforcer le lien école-familles. 
-Assurer une qualité de vie scolaire à tous les acteurs de l’école.  
Actions prévues : 
-Mise en place de règles communes dans les espaces partagés (cour). 
-Réunions régulières école/ALAE/AVS/ATSEM. 
-Évaluation positive des enfants. 
-Communication régulière avec les familles : cahier de vie, classeur de suivi, invitations. 
-Adaptation à l’école des futurs Petits. 
 

2. 2. Cohérence de l’enseignement dans les différents domaines d’apprentissage 
Objectifs : 
-Établir des programmations communes dans le cycle. 
-Faire acquérir le langage oral à tous les enfants. 
Actions prévues : 
-Harmonisation des programmations des contenus d’enseignement. 
 

3. 3. Acquisition d’une culture commune 
Objectifs : 
-Développer les pratiques artistiques. 
-Accéder au patrimoine culturel de proximité. 
-Constituer un répertoire commun d’œuvres plastiques et musicales. 
Actions prévues : 
-Réalisation d’un porte-vues culturel. 
-Fréquentation de lieux culturel. 
 

Projets des classes :  
-Langage : expliquer des recettes, raconter des histoires. 
-Arts plastiques : projets correspondant à des formations passées et à venir suivies les 
enseignantes et en lien avec des visites de musées.  
-Découverte du vivant : projets de plantations et d’élevages 
-Activités physiques : en plus des activités habituelles à l’école, des projets sont en 
préparation avec l’aide de l’intervenant mairie Patrick Denat. 

• Rencontres cross →GS fin novembre  



• Rencontres activités athlétiques → MS et GS (date à préciser) 

• Randonnée →PS, MS, GS (date à préciser)  
Patrick Denat ayant une priorité sur les élèves d’élémentaire et sur certaines associations, 
il interviendra ponctuellement à l’école maternelle. 
Il est aussi prévu de poursuivre le travail en danses traditionnelles en vue d’organiser un 
bal occitan en fin d’année. 

Point 8 : Travaux Travaux déjà réalisés : 

• -Préfabriqué des GS : nettoyage du toit (pour éviter les infiltrations d’eau), révision de 
l’assainissement des toilettes, vérification des tringles et accrochage des rideaux, 
remplacement de plaques de plafond, réparation des marches devant la porte latérale de 
la classe 6, fabrication de coffres dans le couloir pour ranger les sacs, peinture des 
rampes d’accès, attaches des portes latérales pour pouvoir laisser les portes ouvertes, 
aménagements divers (étagères). 

• -Bâtiment dur : petits travaux, réparation de la climatisation de la classe 4. 

• -Extérieur : comblement du trou dans l’herbe derrière le train, réparation du jeu extérieur 
TRAIN : toit du wagon + avant de la locomotive. 
-Suivi des interventions contre les moustiques.  
 

Point sur les travaux déjà demandés :  
- L’étanchéité et l’isolation des toitures de l’école et du hall en particulier. La fuite est 
trouvée. Une entreprise va être sollicitée. 
-Interphone près de la classe 3 (directrice).   
 

Demande de nouveaux travaux et équipements à venir : 
-Vérification du chauffage dans le préfabriqué des GS. 
-Rideaux préfabriqué GS (voir PPMS). 
-6 chaises pour petits face à de nouvelles arrivées de Petits. 
-un trousseau de clés de l’école.  
-Clés des portes des classes du bâtiment dur.  

Point 9 : ALAE -Effectifs : ils sont en augmentation, avec environ 60 enfants le matin et 100 le soir. 
L’ALAE accueille régulièrement 176 enfants pendant la pause méridienne. 
-Fonctionnement modifié : les MS sont dans le nouveau préfabriqué. Les PS et GS sont 
dans les anciens locaux. Une fontaine à eau est installée dans le nouveau préfabriqué. 
Des changements auront lieu à la rentrée : une information sera donnée par écrit aux 
famille. 
-Encadrement : il est conforme aux textes en vigueur avec 1 adulte pour 14 enfants. 
L’équipe est complète à présent. 
-Nature des activités : le projet de l’année est sur le thème de la faune et la flore 
françaises, une exposition est prévue en fin d’année. 
-Repos : le dortoir est étendu à la salle de l’ALAE équipée de rideaux occultants. Les 
activités des autres enfants se déroulent alors dans d’autres locaux. 

Point 10 : PEDT Le Projet Educatif De Territoire : il ne concerne pas uniquement l’école mais l’ensemble 
des structures sur le territoire de Léguevin. 
Concernant les parcours périscolaires, les actions bénévoles s’amenuisent. Toutefois, il y 
a des  propositions d’interventions par des animateurs : BCD, école musique, danses 
ukrainiennes, mini-foot, poterie. 

Les annexes sont disponibles dans le registre des conseils d’école.  
La séance est levée à 20h11. 
Prochains conseils d’école : mardi 19 février et jeudi 20 juin. 
 
Président de séance (directrice) :      Secrétaire de séance : 
Nathalie Domec        Cathy Moulin 


